

La Mañanera

MIÉRCOLES 14 DE
FEBRERO DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Luisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación

María Luisa Albores González, secretaria de Medio Ambiente

Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia

René Sánchez Galindo, director de Instrumentos Presidenciales y Asuntos Internacionales de la Consejería Jurídica

REFORMAS EN MATERIA AMBIENTAL

1. Informó que la infección en su ojo derecho está mejorando. Sobre las reformas constitucionales que presentó el 5 de febrero, aclaró que ninguna busca eliminar la propiedad privada; explicó que las reformas incluyen nuevos derechos sociales. “Todo elevarlo a rango constitucional para que esté quién esté en el Gobierno, no pueda quitar o negar estas necesidades”, sentenció.

2. Luisa María Alcalde presentó el paquete de reformas constitucionales en materia ambiental, entre las cuales destacan modificaciones y adiciones sobre protección animal, para proteger y limitar las concesiones de agua; así como prohibir el uso de fracking y minería a cielo abierto y el maíz transgénico.

3. María Luisa Albores explicó que la reforma constitucional al artículo 4° y 27° de la Constitución prohíbe el maíz transgénico en el país y prioriza el uso del agua para consumo personal y doméstico; además, prohíbe el otorgamiento de concesiones de agua en aquellas zonas con escasez de agua o sequía. Agregó que también se prohíbe tanto el otorgamiento de concesiones, como las actividades de exploración, explotación, beneficio, uso de aprovechamiento de minerales, metales o metaloides a cielo abierto y se sancionarán a las personas que realicen esas actividades; también se prohíbe el otorgamiento de contratos para la extracción de hidrocarburos líquidos y gaseosos a través del fracking o fracturamiento hidráulico.

Destacó que también se plantea agregar a los planes y programas de estudio la protección y cuidado de los animales; se prohíbe el maltrato animal y se garantiza su protección, trato adecuado y conservación; además, se propone que el Congreso expida una Ley General en la materia.

4. René Sánchez detalló que la iniciativa de reforma constitucional que pretende prohibir el maíz transgénico en México, plantea que el maíz destinado para consumo humano debe ser libre de modificaciones genéticas, como las transgénicas, y se propone declarar al país libre de cultivos de maíz transgénicos.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Al opinar sobre la reciente decisión del Congreso de EUA, que aprobó más de 95 mil mdd de ayuda militar a Ucrania, Israel y Taiwán, así como que descartaron fondos por 20 mil mdd para ayuda a naciones del Caribe y de Centroamérica, recordó que cuando el entonces presidente de EUA, Donald Trump, le propuso declarar a las organizaciones del crimen organizado como terroristas, no estuvo de acuerdo y de manera respetuosa pero firme, le respondió que no, porque México es un país libre, independiente y soberano. Informó que se han decomisado en lo que va del sexenio casi 50 mil armas; agregó que la mitad de las armas que entran de EUA a México, provienen de Texas.

2. Sobre la aprobación de la Cámara de Representantes de EUA para abrir juicio político al secretario de Seguridad Nacional de ese país, Alejandro Mayorkas, dijo que es injusto, politiquero y es propaganda; "Si realmente tienen preocupación por la migración, ¿por qué no aprueban apoyos para los países de Centroamérica y El Caribe?", cuestionó. Aseguró que al partido que proponga la regularización de los migrantes mexicanos en EUA, le dará un reconocimiento desde México.

3. Sobre conflicto entre Israel y Hamas, se posicionó en contra del armamentismo, pidió que se insistiera más en la ONU para detener la guerra porque están perdiendo la vida miles de seres humanos; explicó que es anacrónico que 5 países tengan derecho a veto en el Consejo de Seguridad de la ONU, pero que a pesar de ello, se debe presentar en el Consejo una y otra vez el cese al fuego en Gaza.

PROTECCIÓN A CAMPESINOS

1. Ante el cuestionamiento de un reportero sobre quejas de cafetaleros en Veracruz por la persecución y detenciones, expresó su apoyo a los productores y reiteró que Luisa María Alcalde continuará atendiendo su caso; dijo que ya no es el tiempo de antes, que dejaban a los productores y a los campesinos desamparados, afirmó que ahora es el Gobierno de los campesinos y de los obreros. Por su parte, Luisa María Alcalde explicó que todos los productores de café en la entidad ya fueron liberados y se le está dando seguimiento al caso en coordinación con el gobernador Cuitláhuac García.

TRANSPARENCIA

1. Denunció que lo llamaron narcopresidente en las redes sociales, luego del reportaje de Tim Golden para ProPublica, por lo que invitará a especialistas para que expliquen las campañas en redes sociales, porque son una amenaza; refirió que es necesario informar a los jóvenes de cómo opera el uso de bots en redes sociales. Aseguró que son millones de pesos los que se destinan para generar manipulación en redes sociales. Anunció que la sección donde se informará sobre la manipulación en redes sociales se llamará "Quién es quién en los bots".

2. Mostró una publicación del periodista Aguilar Camín en "X", en la cual da como verdadera la noticia falsa que afirmaba que el gobierno pretende abolir la propiedad privada, también mostró las cartas enviadas por el periodista al expresidente Carlos Salinas de Gortari pidiéndole el pago de cientos de millones de pesos para realizar un estudio sobre la reforma educativa; lo calificó como un intelectual orgánico defensor del régimen corrupto. Señaló que Ignacio R. Morales Lechuga ha promovido también la misma noticia falsa, recordó que quiso ser candidato a gobernador de Veracruz por el PRD luego de haber sido procurador General de la República y reveló es el notario de Carlos Loret de Mola.

3. Aseguró que no interpondrá una denuncia contra quienes lo difamaron por supuestamente recibir dinero del narcotráfico en su campaña de 2006, dijo que es más importante dar a conocer el modus operandi del periodismo afamado que está al servicio de minorías para destruir el prestigio. Menciona que le envió una carta al abogado de Genaro García Luna, César de Castro, diciéndole que tenía muchas ganas de denunciarlo por falsario y calumniador, pero que se enteró de que tienen protección por una enmienda en EUA.

MEDICAMENTOS

1. Aseguró que Zoé Robledo está atendiendo el asunto de la Megafarmacia y que seguramente se están cancelando convenios de distribución con pseudoempresarios traficantes de influencias; recordó que había convenios con los que distribuían medicamentos en el Estado de México para el Issemym, los mismos que tenían el negocio.

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth García negó que se haya detenido al empresario Marco Landucci por órdenes del Gobierno de México; explicó que el video que circula en redes sociales fue captado el 22 de septiembre de 2022 y corresponde a una diligencia de requerimiento de pago y embargo, respecto aún juicio mercantil entre familiares.

2. Elizabeth García señaló como falso que se haya filtrado la base de datos de facturación electrónica de Pemex; dijo que la paraestatal informó que su base de datos de clientes para la facturación está segura y no ha sido vulnerada; aclaró que la información difundida es una lista de proveedores y negocios que no pertenecen a Pemex.

3. La directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia, presentó un espacio llamado "Así piensan los conservadores", donde expuso a Héctor Aguilar Camín por "mostrar su clasismo" y asegurar que Xóchitl Gálvez fue recibida por prensa e importantes personajes en su visita de trabajo a España; criticó a Sergio Sarmiento por afirmar que el acceso al agua no es un derecho humano y abogara para que se privatice este servicio.

4. Elizabeth García señaló a quiénes impulsaron el hashtag #NarcoPresidente con campañas coordinadas en redes sociales, entre ellos mencionó a: Agustín Antonetti, de la fundación "Libertad de Argentina"; Carlos Loret de Mola; UHN Plus, cuenta vinculada a la fundación Atlas Network; Gloria Alfa y Omega; y Claudio X. González. Detalló que con cuentas de "X", se activó un mensaje que es replicado para generar una oleada de ataques contra el presidente.

Agregó que usuarios de redes sociales, comentaristas y políticos, aseguraron falsamente que el gobierno y el presidente quiere eliminar la propiedad privada; acusó a los comentaristas de reciclar el falso mensaje de la abolición de la propiedad privada.

SISTEMA DE AGUAS

1. Respecto al desabasto de agua en varias partes del país, explicó las acciones que realiza la Conagua en colaboración con el gobierno de la Ciudad de México y del Estado de México para mitigar la crisis hídrica en el Valle de México; entre ellas, destacó que se reparan las bombas de los pozos de agua existentes en el Valle de México, se están perforando nuevos pozos, se invierte en la reparación de las líneas de conducción de agua para evitar fugas, entre otras. Destacó que ahora hay más agua disponible en Acapulco que antes del huracán "Otis", debido a que se encontró que había muchos pozos que no estaban funcionando, porque llevaba tiempo que las bombas estaban descompuestas y se repararon.

Denunció que se está queriendo politizar el tema del agua en el país y la oposición lo quiere agarrar como bandera; destacó que se resolvió el problema de la falta de agua en Monterrey en un año e informó que por el acueducto que se hizo, la zona conurbada de Monterrey está recibiendo 5,700 litros por segundo, lo que generó un aumento en el abasto de agua del 30%.

2. Denunció que el director general de Lala se convirtió en el director general de Conagua por ayudar a Felipe Calderón en su campaña de 2006. Explicó que por cada 100 litros de agua se produce una "caguama" para exportación, por lo que señala que debe haber un control y está trabajando para poner un alto a la extracción irracional del agua.

3. Mostró el mapa actualizado por la Conagua sobre la "Disponibilidad de agua subterránea"; explicó que hay más escasez en el agua superficial, por lo que en las zonas o regiones de escasez de agua el principio básico es darle preferencia al consumo doméstico.

ECONOMÍA

1. Al preguntarle sobre el "Fondo Semilla" para resolver el problema de las pensiones, detalló que el Gobierno está haciendo un esfuerzo con ahorros y también disponiendo de recursos del presupuesto para reunir antes del 1 de mayo, un fondo que se manejará desde Banxico, de casi 64 mil mdp; refirió que el Fondo va a ir creciendo, porque el 75% de lo que se confisque a la delincuencia de cuello blanco y a la delincuencia organizada irá a ese fondo, al igual que los adeudos que tienen los gobiernos estatales con el ISSSTE y el SAT, así como los ahorros obtenidos por la desaparición de órganos autónomos.



DATO ADICIONAL

Adelantó que la conferencia matutina del jueves se realizará en Acapulco, porque supervisará el Plan de rehabilitación y reconstrucción de la región.

FRASE DEL DÍA

Al referirse al reportaje en su contra hecho por Tim Golden para ProPublica, expresó: "mis sinceras disculpas a quienes se enojan porque exhibimos que mantenían un narco-Estado, quisieran que fuésemos iguales, ¡no!, soy provinciano como dice Aguilar Camín".